

Ante un problema

Es necesario hablar

Ya terminó éste año la campaña uvera, y una vez más el desastre ha sido su corona y esto es algo que nos obliga a todos a pensar en ello.

La Cámara Uvera nació, según sus progenitores, para la defensa del negocio y para el contraste desde que la Cámara nació, el negocio uvero sufre cada año con dureza aplastante, la más completa derrota, y como va en creciendo, la de éste año ha sido tan completa tan abrumadora, que ya no hay medio de callar, esperando su benéfico influjo, sin incurrir en cobarda complicidad. La Cámara ha fracasado. La Cámara es la ruina del negocio.

¿Y no es paradójico que un organismo que se creó para una defensa se haya convertido en un verdugo? ¿A qué se debe esta resultancia?

El imperativo de una ley económica que la gran guerra impuso al mundo, a la que no podía sustraerse por su importancia nuestro negocio uvero, hizo pensar en un organismo protector que lo cubriera en todo momento y pudiera conducirle al éxito, que merecen en justicia los elementos de trabajo y riqueza que en él interviene; y a tal fin, surgió un grupo de hombres que izando bandera en éste sentido, hicieron intensa y eficaz propaganda, arremetiendo contra todo lo antiguo con tanta pujanza como impiedad; se apoderaron de la voluntad y forjaron ese organismo que debía ser la vida y la prosperidad del negocio. Ya tenían los poderes y en su mano estaba el porvenir; en ellos estaba fija la mirada de todos, y cuando los creíamos en posesión del acierto, dan a conocer su ley de bases que produjo general desilusión, porque ésta, primero, y después el anodino reglamento que de ella nació, nos hicieron temer un fracaso, porque acusaban una intención forzada o un desconocimiento absoluto del negocio, factores ambos que cuentan contra el éxito de la empresa; pero no es esto lo peor con ser tan grave; lo peor fue el cariño con que se miró, el tesón con que fueron defendidas, que impidió toda reforma, ahogando toda intervención por atinada y discreta que fuese. Considerados por sí, como superhombres no admitieron ninguna colaboración, queriendo para ellos solos los aplausos o las censuras y resultó lo que tenía que resultar un verdadero divorcio entre la Asociación y su norma, entre la realidad y el deseo, lo que resultaría si nos empeñásemos que un automóvil anduviera con un aparato de relojería.

Han pasado por la Cámara tres Directivos; la primera a títulos de organizadora; la segunda, a título de excelsa inteligencia; y la tercera a títulos de conocedora del negocio.

Las tres han fracasado ruidosamente; las tres han visto sumbir bajo su imperio las ilusiones que llevarán; las tres habrán sufrido las amarguras que producen los desastres; las tres sentirán sobre su alma la responsabilidad de las lágrimas que riegan los hogares sin pan de muchos productores.

Ninguna halló el mágico resorte, tarea poco fácil porque bajo el régimen instituido no es posible encontrarlo, pero es censurable que ante los continuados desastres, no se haya tratado de buscarlo y cruzados de brazos con indolencia musulmana, hayan visto desfilar impasibles ante sus ojos de estatuas, las macabras figuras que surgían de sus errores, y hayan oído sin aterrarse, los choques violentos de sus utopías contra las realidades de la vida.

Como si los males del negocio radicasen solo en los errores, en ellos tan sólo puieron sus pecadoras manos, con tan poca fortuna que lo que han impuesto como panacea, se les ha convertido en revulsivo y es que llevados de cierto orgullo, no muy santo, no desean otras orientaciones, y ese, si para alguien es ventajoso, ya no lo acatan los productores que empiezan a conocer sus propios valores. Si a sabiendas de que es mala la organización de la Cámara hay quien se empeña en seguirla para servir personales intereses, o hacerla escabel de condenables ambiciones, iremos los perjudicados derechos a su destrucción, o buscaremos medios de estudiarla y hacerla eficaz y adecuada a los fines que tiene que cumplir. Todo, menos que siga su desconsiderada carrera.

En otros artículos veremos cuáles son los vicios principales que envoran las funciones de la Cámara, orientaciones, etcétera.

José Esteban

NECROLOGIA

Ayer dejó de existir el buen hijo de esta Catedral, don José Ortega Barrios.

Alma y vida de la escuela del Ave María, consagró a ella todos sus desvelos y todos sus afanes, logrando que sus alumnos se enzarzaran fuertemente en la causa que perseguía y que multitud de años, edificados cristianamente, sean mañana, a la par que miembros útiles de la sociedad, espejos en los que se proyecte el espíritu excelso del P. Marjón y el cariño que siempre sintió por la juventud don José Ortega.

Después de un par de años de este virtuoso sacerdote que tan ejemplarmente sirvió a Dios desde la Iglesia y desde la escuela.

Reciba el testimonio de nuestra condolencia la familia del señor Ortega, y en particular su hermano don Rafael, proveedor de este Obispado, a quien acompañamos en el dolor que experimenta en estos momentos.

EL PELIGRO "CANI"

Dos numerosos bandos de gitanos, se atacan con feroz ensañamiento, resultando un muerto y varios heridos

Sobre las quince horas del día 25 último se propaló por esta población que en el cercano pueblo de Alhabia se había desarrollado un sangriento suceso de resultas del cual había dos muertos y estores heridos.

Con la rapidez que la gravedad de la noticia requería, nos trasladamos al escenario donde se había representado el sangriento drama.

Camino de Alhabia

A las cuatro de la tarde salimos a gran velocidad la carretera de Vilches-Almería, vulgarmente conocida por la carretera del Risaveral. El motor del «Nash» zumbaba desahogado y el coche devoraba los kilómetros con más rapidez que el lamellico se come un exquisito manjar.

Al llegar al Portegc—punto de enlace de la carretera de Alhabia con la arteria de primer orden mencionada—, paramos el coche y requerimos a unos labriegos que por dicho lugar transitaban para que nos anticiparan algún detalle concreto del suceso sangriento ocurrido en Alhabia. Cortésmente nos atendieron, diciéndonos lo siguiente:

En los primeros de la una y media de la tarde—de dicho día 25—los grandes bandos de gitanos de ambos sexos se habían agredido a tiros, palos, faszos y pedradas, resultando de la refriega un gitano muerto y siete heridos, y que, según se decía en el pueblo, uno de los heridos lo estaba de tan suma gravedad, que ya debía de haber muerto.

A las diez y siete horas caísteo, en una vuelta muy raizante del camino, dimos vista al pintoresco y acogedor pueblo de Alhabia, que, elegante y blanco como una sutil paloma, se posea, rodeado de compacta flora, en un remanso extenso y espasible del caudaloso río de Alboloduy, río de eruenta y larga leyenda que nace en la parte más alta y más oriental de Sierra Nevada. Este río se junta con el llamado de Almería entre la parte superior de este pueblo y Terque.

En Alhabia

A los pocos minutos entramos en Alhabia, la tierra de la alheña—la alheña es una hoja muy parecida a la del arrayán, pero mucho más fina y más delgada—, apeándonos del «auto» en la amplia y hermosa plaza de la Constitución.

En esta vistosa plaza antedichos grupos de personas de distintas clases sociales comentaban, con hondo sentimiento, el resultado de la horrorosa tragedia que, hasta muy pocas horas, habían representado dos bandos de «cañis» armados hasta los dientes.

También comentaban, embargados por lo ocurrido, el sinuoso de desgracias que pudo haber entre los honrados y laboriosos hijos de esta simpática población si los bárbaros actores de la sangrienta batalla hubieran tomado por escenario de sus operaciones, en día tan señalado, alguna calle de las más cétricas, y por tanto más concurrida—por la festividad del día—por donde toda la mañana del día de antes habían estado pasando, los dos bandos reunidos, cantando, libando y bailando sus repugnantes danzas.

Descripción del «teatro de operaciones»

El terreno donde lucharon con feroz ensañamiento los dos bandos de salvajes está situado al norte del pueblo, en las cercanías del cementerio, en el paraje denominado Cruz Blanca, más vulgarmente conocido por el barrio de las cuevas de los gitanos.

La espantosa refriega se desarrolló en un anchurón, cortado a roza, que sirve de desahogo a la nueva vivienda propiedad del gitano José María Amador Utrera, casado, de 50 años, vendedor ambulante de retales, tratante, como todos los de su raza, y jefe de la tribu de habla «caño» de Alhabia.

Esta pequeña plazoleta, especie de paralelogramo, tiene cinco metros de anchura y diez de fondo, y el fondo, donde está enclavada la puerta de entrada de la casa nueva, cuatro metros y cincuenta centímetros de altura. A siete metros, en línea recta, de la puerta de entrada a la cueva, en la parte izquierda del anchurón, enclavado, existe un corralillo construido de cañas, cuyo techo está cubierto de ramas y hojas secas, destinado a encerrar las caballerías durante el día. Este corralillo, donde cayó el gitano muerto, tiene cinco metros de fondo, tres de ancho y dos metros treinta centímetros de alto. A cuatro metros de la puerta de entrada a la cueva y a siete de la puerta de entrada al corralillo de cañas, se encuentra la puerta de la cueva—también es cueva—(talud de la derecha).

Para que se dé cuenta el lector de la importancia de la refriega, bástale saber, que entre el talud del fondo donde está la puerta de entrada a la casa nueva y alrededor de la puerta de la cueva, contó veinte impactos.

Sobre la cueva descrita, está la plazoleta de acceso a otras tres cuevas también habitadas por gitanos, cuyas características difieren muy poco de la reseñada.

Las chimeneas de estas viviendas de topas, salen a la plazoleta correspondiente a las cuevas situadas en plano superior.

El acceso a estas cuevas, se hace por un camino muy empinado, estrecho, en continuo zig-zag y bastante resbaladizo.

La chiepa que prendió el montón de odio que encerraban sus corazones

Con motivo de las Pascuas, se reunieron en la casa de José María Amador Utrera, sus familiares y algunos amigos—todos gitanos—y los vecinos de Terque, Juan Santiago Rodríguez, de 36 años y estado casado, su suegro padre, y su hermano Baldomero, de 26 años, casado, (1) El Pescallo, próximos parientes del José María.

Entre los primeros y los vecinos de Terque, existían antiguos resentimientos.

En una de las cuevas situada en el plano superior, propiedad del vecino de Alhabia José María Santiago Fernández (2) El Berrio de 32 años de edad y de estado casado, se reunieron también varios familiares y amigos con el mismo fin, convidando al festín a los vecinos de Terque Antonio Santiago Rodríguez, Antonio Santiago Amador, Ramón Santiago Amador,

el padre y el tío de estos dos últimos y Antonio Amador Gómez (3) El Ciego.

Todos estos «buenos señores» se querían para reciprocamente merendarse y el vino, la algaraz y la festividad del día los reanizó.

Ya juntos, hermanisco para acá e hijito para el otro lado, dándose mutuamente y con grandes efusiones de cariño, el piquillo, acordaron dar varias vueltas por el centro del pueblo, con sus mujeres e hijos, con el objeto de que los esbeltos admiraran sus divinos garbos, cantando, libando y libando toda clase de bebidas a granel.

De vuelta de la juerga, se sentaron casi todos en la plazoleta del José María, sin ninguno acordarse para nada de aquellos odios a muerte que hacía unas cuantas horas aún se tenían, siguiendo sus danzas—que al poco tiempo fueron bien macabras—como los familiares mejor avenidos del mundo.

Los dos bandos se reúnen a festejar las Pascuas

Próximo el mediodía, hora del almuerzo, la mujer del José María Amador, envió a por agua a su sobrino político Andrés Amador Fernández, de 30 años, casado con Soledad Amador Gómez, joven bastante agraciada, hija del hermanisco del José María, Rafael Amador Utrera.

El marido de Soledad aparejó una barra de su propiedad, le puso las aguaderas, le abrió cuatro cajetines y se marchó tranquilamente a por el castaño líquido.

De regreso, metió los castaños en la cueva, desapareció la barra y se fue a encerrarla.

Mientras tanto, los demás no cesaban de tomar, cantar, bailar y beber. En una palabra, estaba en el mejor de los mundos.

Al pasar tirando de la caballería por delante del grupo compuesto por los gitanos, Francisco Amador Gómez, El Berrio, Baldomero Santiago Rodríguez, El Ciego y su hermano Paco y José María Vida, le dijo este último: «André, esa barra de tu propiedad no vale más de cuarenta pesetas, por estar harid y tener esparabanes».

El marido de Soledad le contestó: «José, a juicio de «Maricales», si la barra tiene algún defecto pago todo el gasto que va hecho».

Se desahogaron los odios, intervinieron todos los del grupo, arrojando cada cual el asunto a sus cardeas; las palabras se carecieron como las cerezas, pasaron a los hechos y allí fue Troya.

Veinte personas en revuelta

confusión se disparaban, se daban estacazos, se mordían, se iban empujando y saltaban de un lado hacia otro buscando a quien matar.

En aquella sangrienta colisión ninguno podía quietarse; cada uno daba; y las gitanas, rivalizando con los hombres, daban estacazos, tiraban piedras y disparaban sus pistolas a mansalva. Una gitana, como la cosa más natural del mundo, rompió una escopeta de dos cañones de «Lafosé», dando estacazos.

La Guardia civil llega tan a tiempo que, con su enérgica intervención, evita una horrenda carnicería

El cabo de la Guardia civil, Eloy Gómez Verdugo, comandante del puesto llamado de los «Antoricos», acompañado de los guardias Antonio Navarro Gine, Antonio Restoy Torres, Antonio Egea Arco y Manuel Baltha Martínez, acudieron rápidamente al lugar de la lucha, llegando cuando más encorizada estaba la pelea.

A los gritos de «¡alto!» a la Guardia civil, ambos bandos combatientes abandonaron los heridos y el muerto y se fueron huyendo en varias direcciones. Pero los gitanos—que venían muy cerca los familiares, ante el temor de que los guardias disparasen, se encerraron casi todos en dos cuevas. Solamente se dice que lograron huir tres gitanos combatientes y hermanicos, cuyos nombres se ignoran.

El cabo y los guardias a sus órdenes se dividieron en dos grupos, ordenando a los encerrados que abrieran las puertas y se dieran presos. Los gitanos, ensañados, se negaron a ello, y entonces los guardias, con gran serenidad y enorme valentía, rompieron las puertas a castaños y se acercaron por los pelos a los estores que había dentro. Ocho en una cueva y seis en la otra. De éstos cuatro estaban heridos y mataban sangre en abundancia.

Interesa lo relatado ocurría, llegaron al lugar del hecho el juez municipal don Pedro García Colado, el secretario del Juzgado don Antonio Godoy García y el alcalde don Miguel Jurado López, con el sombrero y agas de su autoridad. Estos señores auxiliaron inmediatamente a los dos heridos graves que yacían en el suelo. Uno de ellos arrojaba sangre en abundancia por la boca y avisaron inmediatamente al médico titular para que procediera a curarlos. Rescribieron aquellos lugares y al acercarse al corralillo de cañas, vieron a un gitano en la posición de súbito espasmo que no daba señales de vida, ex-medio de un gran charco de sangre. El médico titular, que en aquellos momentos llegaba, certificó que aquél estaba muerto.

(Continúa en segunda plana).

Pueblos del Andarax

Alhama la Seca

Alhama acaba de dignificar y ennoblecer su nombre perpetuando la preclara memoria de un insigne varón que vio la luz primera en su propio seno. Alhama ha pagado una deuda a su hijo predilecto don Nicolás Salmerón y Alonso. Eso significa el monumento que acaba de inaugurarse.

El acto, sublime por su sencillez y hermoso por el entusiasmo y regocijo con que tomó parte todo el pueblo, ha revestido todos los caracteres de una apoteosis dedicada a aquel hombre bueno a cuyo lado nadie padecía opresión, a aquel caballero del ideal humano que pasó su vida pensando en echar las bases para conseguir la paz universal, a aquel ciudadano ejemplar que era siempre el primero en acatar los imperativos de la ley y el deber, a aquella conciencia sacrosanta que consistió vindicar todo su poderío político renunciando a la presidencia de la República antes de decidirse a firmar una pena de muerte. A ese hombre es a quien Alhama eleva un busto conmemorativo, al hombre honrado y abnegado que constituye el faro de una raza y el honor de una nación.

Por eso digo que Alhama se ha honrado a sí misma enalteciendo la memoria de un apóstol; pues ya sabemos que los pueblos que olvidan el rastro luminoso de sus prohombres se envilecen con la falta del ideal, con la falta del vivo ejemplo de una vida virtuosa que imitar y de una actuación cívica llena de enérgicas intervenciones que desplegar.

Honor y gloria al pueblo que tiene el orgullo y la dignidad de ofrendar a su preclaro hijo, hijo también insigne de toda España, un sencillo monumento que por lo sencillo precisamente lance al correr de los tiempos con muda elocuencia impertérrita, la idea del olvido de una nación y del afecto de un pueblo que vio nacer al ilustre caudillo!

La sombra de don Nicolás Salmerón va acrecentándose a medida que el tiempo se desliza en vertiginosa huida. Porque don Nicolás es más que el sincero republicano, más que el acérrimo socialista de la Internacional, más que el filósofo transiata arreprentible; mucho más que todo eso: es el santo visionario de excelsas virtudes, es el hombre que con su vida práctica ejemplar constituía una antorcha que iluminaba los caminos y senderos del obrar.

Y fué un hombre digno de admiración por su elevado espíritu democrático como se advierte en estas palabras pronunciadas por el Maestro con motivo de la insistencia del público en que no se descubriese: «Ciudadanos: la suprema majestad reside en un pueblo y ante la majestad del pueblo hay que descubrirse».

Eledio Guzmán

PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Gabriel González González

Que falleció en Málaga el día 28 de Diciembre de 1927, a los 52 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su viuda doña Gálor González Méndez; sus hijas doña Elea, M.^a de Gálor, Francisca y Carmes; hijo político don Francisco Ortega García; nietos, padre político; hermanos, hermanos políticos, tíos; tíos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

SUPLICAN lo tengan presente en sus oraciones. El día 28 del actual, estará el jubileo en la Iglesia de Santo Domingo y todas las misas que se celebren en dicha Iglesia, siendo la mayor a las 11, y en San Pedro, Santiago, San Sebastián, R. J. de las Puras, las Claras, en Motril, Berja, Dalas, Belerinas, Peñón, Benahaduz, y en varias Iglesias de Granada, serán aplicadas por su eterno descanso.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Micaela Iribarne Gómez

Viuda de Donoso

Que falleció en Granada el día 20 de Diciembre de 1928, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Micaela, don Ramón y don José María; hijos políticos don Emilio Orozco Campos y don Juan Tapioles y Tapioles; nietos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia.

Le suplican asistan a las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el sábado 29 del corriente en la Iglesia parroquial de San Pedro, desde las siete y media de la mañana, siendo la mayor a las diez, por lo que le quedará eternamente agradecido.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

La Benemérita dispara

Sus fusiles, obligada por su agresor.

Dicen de Badajoz que la Benemérita tuvo que intervenir en la rifa que costearan los primos hermanos Diego Muñoz y Porfirio Abadía, a fin de que cesara en su actitud violenta. Pero lejos de esto, el Diego Muñoz, en vez de atender a los requerimientos de la pareja, hizo armas contra ella, disparando su escopeta e hiriendo a un guardia. La Benemérita repelió la agresión hiriendo a su vez a Diego el que no obstante, volvió a disparar contra los guardias viados, se éstos obligados a dispararle nuevamente, dejándole muerto en el acto.

Reunión del Consejo Superior Bancario

El día 3 del próximo enero se reunirá el Consejo Superior Bancario.

Guadalhorce y Sanjurjo conferencian con el jefe del Gobierno

El ministro de Fomento y el general Sanjurjo, conferenciaron esta tarde con el marqués de Estella. Después el señor Primo de Rivera marchó a la Legación del Perú asistiendo al banquete que se celebraba en dicho Centro diplomático.

Consejo de ministros

Es probable que el viernes próximo se reúna los ministros en Consejo.

Una explosión

Telegrafías de Oviedo que en las obras del ferrocarril del Ferrol a Gijón hizo explosión un saco de dinamita. Resultó muerto el obrero Balustiano Alvarez y herido gravemente a cuatro obreros más.

Sigue mejorando Jorge V

Telegrafías de Londres que el rey Jorge V ha pasado la noche tranquila. Manténese la mayoría favorable. Con este motivo aumenta el optimismo. El especialista radioterápico sacóse no asió ya a Palacio.

Noticias de Afganistán

Dicen de Afganistán que los aviadores británicos siguen transportando desde Kabul a mujeres y niños indios y algunos extranjeros. El comercio ha marchado a la capital de Afganistán, donde parece que se estabiliza la situación.

La cúpula de la Catedral de Venecia amenaza ruina

Se reciben noticias de Venecia que se han advertido grandes y alarmantes grietas en la cúpula de la hermosa Catedral de San Marcos. Mussolini ha enviado medio millón de liras para cooperar a su restauración.

Grave actitud de unos mineros

Dicen de El Cabo que los mineros de aquella región demuestran amargura y apoderarse de las minas del Estado si no son atendidos en las peticiones que han elevado al Gobierno.

Accidente de aviación

Telegrafías de París que noticias recibidas de Asunción dicen que el aviador francés Le Maître, instructor de la Aviación boliviana, ha sufrido una terrible caída con su aparato, resultando gravemente herido.

Un incendio destruye una fábrica

Noticias de Bilbao que un voraz incendio ha destruido el pabellón en que estaba instalada una fábrica de lejía propiedad de Emilio Alvarez, quemándose 16.000 kilos de gomas. Las pérdidas originadas por el siniestro son cuantiosas.

Un comentario cada día

Decididamente, los almerienses proclaman a cualquier hora del día, que ayunan en el caso de aquellos asuntos por los cuales deben preocuparse. Y decimos en ayunas, porque parece como que era de "qué hay de bueno?", significara tanto como "cómo una noticia que vivo desorientado". "¿Qué hay de bueno?" nos preguntan en todas partes: en el café, en el teatro, en la calle... Hasta en nuestra Redacción, además de acudir más parásitos que los necesarios, se nos interesa la somnolencia de cuando haya de bueno. Hartos ya de que se nos formule la misma pregunta, hemos respondido al último de nuestros interrogadores: "Es posible advertir algo bueno aquí, donde todo lo existente es malo?". Y continuamos diciéndoles: "No era más natural que nos preguntase usted qué hay de malo? ¿Entonces sí que podríamos contestarle fácilmente? Claro está que, ahora, no. Lo que más nos sorprende es lo que nos hacen tal pregunta es que ellos saben que no sólo no hay nada bueno, sino que lo malo tampoco podemos decirlo. ¡Somos tan reservados!". El "qué hay de bueno", entre nosotros, se parece mucho a lo que había dicho criado a quien se lo había preguntado su amo, y para que se acordara lo buscó en el río arriba. Porque decía el tal criado: "Era tan extraño el pobre de mi amo, que por no parecerse a ningún ahogado, se había ido en contra de la corriente".

Espectáculos

En Cervantes

Compañía de comedias de Leandro Alpuente. A las 9:30: "Nicolás, ¿Que las das?".

Tripas

de buco, cerdo y ternera recién recibidas. La Equitativa. Mariana. 1.

Casa recomendada en sastrería fina la de

A. SALAS Paseo del Príncipe, 59 ALMERIA

Manzanilla pasada

"LA DIVISA" Pedida en todos los buecos establecimientos.

La Voz del Diario

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

Consecuencias del decreto de incompatibilidades

Como consecuencia del reciente real decreto sobre incompatibilidades publicado estos días parados en la "Gaceta", han dimitido sus cargos los consejeros de Estado señores Gascón y Marín y Gual. El señor Osorio y Gualdo no ha llegado a posesionarse.

Exposición de Bellas Artes

Coincidiendo con las magníficas exposiciones de Barcelona y Sevilla, el Circolo de Bellas Artes celebrará una exposición de carácter permanente a la que concurrirán las más prestigiosas firmas. Las obras de arte que se expongan en la proyectada exposición se renovarán quincenalmente.

El Premio Nacional de literatura

Se ha concedido el Premio Nacional de Literatura al joven escritor don José Montero Alonso por su libro "Antología de poetas y prosistas españoles". El premio otorgado asciende a seis mil pesetas. El notable literato premiado cuenta en la actualidad veintiseis y cinco años de edad.

¿Una suplantación?

En una de las casas de la carretera de Extremadura se ha presentado un individuo que dice llamarse Pablo Fernández, manifestando ser hijo de la vuesa Petra Jiménez. Tanto ésta como sus familiares no reconocen en dicho individuo al que éste dice ser, por lo que se cree que el Pablo Fernández sea suplantador de la personalidad de un hijo de Petra que murió en Arenal.

Manifestaciones del ingeniero señor La Cierva

Hoy ha llegado a Madrid el ingeniero señor La Cierva. Hablando más tarde con los periodistas en torno al autogiro de su invención, manifestó que tal aparato había enviado a Filadelfia cuando aún se encontraba en Londres. En la primera de estas capitales se ha ensayado con felices resultados el referido aparato.

Futbolista grave

Barcelona.—Se halla en estado gravísimo el futbolista amateur Ramón Virgili, a consecuencia de una fuerte patada que recibió jugando en uno de los últimos partidos.

Preparación para la Exposición

Barcelona.—Se están ultimando los trabajos para el transporte al recinto de la Exposición por medio de autobuses, de los ascensores, escaleras mecánicas y el ferrocarril en miniatura.

Telegrama de agradecimiento

Sevilla.—El alcalde de esta ciudad ha recibido un radio del comandante de la fragata argentina "Barricada" reite: anote el agradecimiento de la tripulación del buque por las atenciones que le han sido dispensadas.

Extra en astilleros el "Infanta Isabel de Borbón"

Cádiz.—Ha entrado en los astilleros de Matagorda el hermoso trasatlántico español "Infanta Isabel de Borbón", a fin de hacerse grandes reformas conforme a los adelantos modernos y ponerlo en condiciones de hacer la rápida travesía de la Argentina durante la Exposición de Sevilla.

Obras de ampliación del puerto de Cádiz

Cádiz.—En breve se dará comienzo a las obras de ampliación del puerto de Cádiz.

Se acentúa la creencia de que el marqués de San Miguel ha sido agredido por el "gordo"

Interrogado el conde de Romanones sobre la certeza de que el marqués de San Miguel fuese el agredido con el primer premio del último sorteo, ha manifestado que, conociendo íntimamente al marqués, tiene la seguridad de que éste, en efecto, ha sido favorecido con los quince millones.

Un herido grave

En el paraje denominado "Tranquillo de Godoy" y sitio conocido por "El Cañuelo", del término municipal de Tabernas, vieron Rafael Alonso Grazaños, de 44 años de edad y Juan Martínez Márquez, de 35. El primero hizo un disparo con una escopeta sistema "La forest", hiriendo a su adversario en la cabeza y cara. Más tarde fué asistido el herido por el médico titular, calificando las lesiones que sufría, de pronóstico grave.

Ingenieros, Arquitectos, Constructores

Cemento Portland Artificial "Rezola"

De producción nacional. El cemento REZOLA por su elasticidad y resistencia está considerado como el de mayor garantía. Representante: Urbano Fernández.—Almería, 45

MADRID AL DIA Importante detención

De un abogado falsificador

La Policía ha detenido al abogado don Francisco Lazo Martínez, al que le seguía la pista ante las vehementes sospechas de que dicho señor fuese un pájaro de suertes, como efectivamente ha comprobado.

El detenido poseía una Academia preparatoria para diversas carreras y estudios.

Además de los trabajos propios de la Academia que tenía establecida, se dedicaba el señor Lazo Martínez al lucrativo negocio de facilitar títulos de bachiller falsificados mediante entrega de unas pesetas.

Conocidos por la Policía estos manejos delictivos puso en práctica un seguro procedimiento para la comprobación del delito y detención del delincuente.

En efecto, la Policía sorprendió al abogado falsificador cuando el supuesto apoderado de un estudiante negociaba con Lazo Martínez la adquisición de un título mediante la entrega de seis mil pesetas.

Lazo Martínez en sus declaraciones ha manifestado que, valiéndose de un oficial de Secretaría del Instituto del Cardenal Cisneros, llamado Manuel Esquinas, había facilitado diversos títulos en varias ocasiones.

También dio en sus declaraciones los nombres de algunos individuos que habían sido favorecidos con esos títulos apócrifos.

Agregó el abogado Lazo, que el primer título académico que por estos medios había facilitado, lo entregó por mediación de una persona conocida que posee un colegio de huérfanos en Merida.

El ingenioso propietario de la Academia preparatoria, una vez prestada su interesada declaración, dió con sus huesos en la cárcel, en la que responderá a sus tropelías y audacias por el mundo de los negocios ilícitos y delictivos.

Disposición de la "Gaceta"

La "Gaceta" de hoy inserta los Estatutos por los que se ha de regir la Escuela especial de Ingenieros Industriales.

Yanguas marcha a Baleares

El presidente de las Asambleas Nacional, señor Yanguas, ha salido hoy de la corte con dirección a las islas Baleares, de donde regresará pasada la festividad de los Santos Reyes.

Entierro de un general

Se ha verificado el entierro del general de Artillería don Arturo Carri.

Preside el triste acto las autoridades, asistiendo numerosos jefes y oficiales.

Siguiendo la pista del premio "gordo"

Los periódicos franceses y los españoles que residen en París, a fin de comprobar la veracidad de la noticia propagada últimamente de que el marqués de San Miguel poseía el billete agraciado con los quince millones, se entrevistaron con el mencionado título.

El marqués de San Miguel niega ser el poseedor del "gordo", pero a pesar de sus negativas los reporteros han sacado, de su entrevista con el marqués, la impresión de que éste es el favorecido por la suerte, aunque lo oculta por alguna razón que le mueve a ello.

Firma de un tratado de arbitraje

En la Presidencia, el presidente del Consejo, señor marqués de Estella y el ministro de Noruega en Madrid han firmado el tratado de arbitraje concertado entre ambos países.

Instantáneamente y ante la gravedad de lo acaecido, el juez municipal mandó un proprio en automóvil a dar parte al juez de instrucción del partido.

El grito de muerte se llamaba Juan Santiago Rodríguez (a) El Pilonas, de treinta y cinco años, casado, con dos hijos de corta edad, de Terque; particularmente he podido enterarme que tenía un balazo por lo alto de la tetilla izquierda con orificio de salida por la cintura, mortal de necesidad. Se comprobó por la trayectoria del proyectil que el disparo se lo hicieron desde un punto mucho más elevado al que El Pilonas se encontraba.

El Juzgado de Instrucción llega al lugar de la lucha

En cuanto el juez de Instrucción del partido, señor Velázquez tuvo conocimiento de la lucha, rápidamente salió para Alhambra en unión del secretario judicial señor Fernández Espinar y del médico forense señor Martínez Eguez.

Personado en el lugar del suceso y una vez practicadas las diligencias de rigor en estos casos, parece ser que ordenó el traslado del cadáver de El Pilonas al depósito judicial a fin de que le sea practicada la autopsia.

Por orden judicial salieron en una camioneta para la capital, para su ingreso en el Hospital provincial, El Sarras y El Peralillo, por ser su estado de gravedad.

El juez, una vez que tomó declaración a los disipados detentados, se decía que había ordenado fuesen trasladados, a su disposición, a la cárcel del partido.

Relación de los heridos graves

José María Santiago Fernández (a) El Sarras, un balazo en la parte de la tetilla izquierda, sin orificio de salida, gravísimo. Romero Santiago Rodríguez, Peralillo, hermano del

muerto, con tres balazos, uno en la cabeza, otro en la mano derecha y el tercero en el pie del mismo lado, grave.

Andrés Amador Fernández, con dos balazos, uno en la cabeza y el otro en el labio inferior, pronóstico reservado.

Rafael Amador Utrera, con un balazo en la cabeza y un estacazo en la cara, pronóstico reservado.

José María Amador Utrera, dos balazos superficiales, uno en la cabeza y el otro en el vientre, reservado.

Antonio Santiago Rodríguez, primo hermano del muerto, un balazo y un estacazo en la cabeza, grave.

Los demás heridos en número de cuatro, lo fueron de tan escasa importancia, y por ello no los mencionamos.

Cesando toda terminada esta información, llega particularmente a conocimiento del que suscribe, que los tres hermanos que lograron escaparse, se han presentado ante el juez de instrucción.

Almeria, 15 de Enero de 1931.

Un herido grave

En el paraje denominado "Tranquillo de Godoy" y sitio conocido por "El Cañuelo", del término municipal de Tabernas, vieron Rafael Alonso Grazaños, de 44 años de edad y Juan Martínez Márquez, de 35. El primero hizo un disparo con una escopeta sistema "La forest", hiriendo a su adversario en la cabeza y cara. Más tarde fué asistido el herido por el médico titular, calificando las lesiones que sufría, de pronóstico grave.

En un coche ha sido trasladado a este Hospital Provincial, donde está hospedado en la Sala de Santa Rosa. La Benemérita ha detenido al agresor poniéndole a disposición del Juzgado.

Noticias y sucesos

Un herido

Ayer fué atropellado en la calle de Granada Francisco Alonso Herrera...

Un lesionado

En la Casa de Socorro ha sido atendido Antonio López Martínez...

Se vende

Una motociclista Harley D'Avia con sus accesorios...

Longaniza y morcilla

En el Rincón de la Cruz, Granada, 137, Morcilla. Se encontrará los sábados...

Los sembreros más elegantes, más baratos y de mayor novedad se venden en Casa de Rosales Tiendas, 4

El Pellejero hiero a un individuo

El somatenista Laureano Fernández Rosendo ha denunciado a un individuo llamado Juan (s) El pellejero...

Ama de cría

Se ofrece para casa de los padres, con leche fresca. Razón: Doña Dolores Lázaro...

Compramos

bicicleta Duxkop usada. Garage Iaglés.

INFORMACION DEL DIA

La temperatura de ayer

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico. (Estación Sismológica) del servicio Meteorológico Nacional.

El mando de la provincia

Ayer mañana marchó a sus posesiones de Jaén (Córdoba) el gobernador civil de la provincia, don Carlos Páez...

Nota municipal

De interés para los propietarios de carros y demás vehículos de tracción de sangre. La Alcaldía ha recibido un oficio del señor presidente del Circuito Nacional...

Cámara Uvera

El próximo día 29 celebrará sesión plenaria, la Cámara Oficial Uvera.

Junta de Obras del Puerto

Esta tarde celebrará sesión la Junta de Obras del Puerto.

Visita a la Alcaldía

Ayer mañana estuvo en el Ayuntamiento para saludar al señor alcalde, el ilustrísimo señor obispo de esta Diócesis.

Enfermo

Se encuentra enfermo el médico, don Felipe Fernández Bujanda.

Toma de dichos

El día primero del próximo mes de enero se verificará el acto de la toma de dichos de la arriaterata señorita Carmencita Fernández de Córdoba...

Los que viajan

Ha salido para Madrid en el expreso de hoy, el capitán de infantería y profesor del Centro Politécnico, don Fernando Fernández de Liencres.

Círculo Mercantil e Industrial de Almería

Convocatoria

No habiéndose celebrado la Junta general convocada para el día 23 por falta de número, se pone en conocimiento de los señores socios propietarios...

El presidente actual, José Soriano Alegre. El secretario, Adrián Galiano Roa

Dígalo usted

Hecho, para que lo oigan. La Droguería y Perfumería LA INDIA vende como ninguna otra.

AYUNTAMIENTO Sesión de la Permanente

Ayer tarde celebró sesión la Comisión municipal permanente, después de haber sido suspendida el día anterior...

El exceso de original no impide reanudar el acto con la extensión que ordinariamente circula a tales sesiones.

El Ayuntamiento no de los acuerdos adoptados, el que determina que se abren por los vecinos que solicitan licencia...

Terminado el orden del día

el señor Ferrández Hidalgo dio cuenta a sus compañeros, de la reunión que hubo de llevarse a cabo en el Ayuntamiento...

Dijo el señor Ferrández Hidalgo que se había acordado que a partir del día primero de enero vendiendo, solo se permitiera el tránsito de las cabras durante las horas de la mañana...

El señor Viciano preguntó acerca del establecimiento de las paredes, contestóle el señor Ferrández Hidalgo, que ello ocasionaría perjuicios a los cabreros...

Los mendigos

También el señor Ferrández Hidalgo rogó al señor alcalde que interesara de la Guardia municipal mayor celo en la recogida de mendigos.

Miseria pública

Nunca será suficientemente elogiada la misión que se ha impuesto el importante rotativo madrileño «Herido de Madrid» de publicar en sus interesantes páginas...

Con esta publicación se consigue que muchas miradas se dirijan hacia los lugares sin fortuna, en donde se arroja el más indispensable para la vida...

Con esta labor de aquel periódico no cabe duda que ha de conseguirse mucho; menos siempre, de lo que hace falta. La caridad pública, con ser ociosa, no siempre se halla dispuesta a remediar esas desgracias...

Una contra un cochero por lavar un vehículo en la vía pública.

Otra por limpiar el andén de un pozo negro.

Otra por arrojar aguas sucias a la calle; y Otra por la existencia de un palomar en la circunvalación del Mercado...

Solicitan licencia Don José Cañadas Ardujar ha solicitado licencia para realizar obras en la calle del general Luque...

Baja en el padrón Don Agustín Montoya Pérez ha solicitado su baja en los padrones de canales, réjas salientes y aceras.

Baja en el padrón Don Agustín Montoya Pérez ha solicitado su baja en los padrones de canales, réjas salientes y aceras.

Para ninguno de ellos tiene el Estado español caridad. Y se espera el remedio de la caridad pública, es decir, de la que no siempre puede esperarse.

Las casas de beneficencia no son en número suficiente, ni son tantas disponibles, que pueda albergar a todo el pueblo misero.

El Retiro obrero no alcanza aún a todos y por lo tanto hay mucha gente que en la ancianidad se encuentra sin el menor ingreso que le permita vivir.

Está además, esa multitud de lavaderos pobres para quienes el hecho de no poder trabajar representa una vida horrible llena de privaciones y de angustias.

Para ninguno de ellos tiene el Estado español caridad. Y se espera el remedio de la caridad pública, es decir, de la que no siempre puede esperarse.

Las casas de beneficencia no son en número suficiente, ni son tantas disponibles, que pueda albergar a todo el pueblo misero.

miseria. Esis, pues, se halla en absoluto abandonada a su destino espantoso.

Edo, en nuestros días de fraternidad, de protección al que de ella está necesitado, es impropio y debiera combatirse. El Estado o las Diputaciones debían crear instituciones encargadas de procurar al desahogado, el verdadero imprescindible para mantener a su existencia.

Consistirían estas instituciones en una magnífica obra de caridad oficial que había de reportar enormes beneficios a la sociedad. Porque sin el imperativo del hambre, de la necesidad, esa enorme multitud de miserables no se vería inculcada hacia las malas obras y el número de delinuentes sería en España, infinitamente menor al que hoy existe.

TEJIDOS ULTIMAS NOVEDADES

ABRIGOS DE PIELES LOS MAS BARATOS Almacenes

Plaza Príncipe, 12

SASTRERIA a cargo de don Juan Bedmar de la Sastrería Inglesa

Vida municipal

Importe de alquileres

Don Eduardo Jiménez Escobedo ha solicitado su libranza a su favor antes de finalizar el ejercicio corriente...

Baja en todos los impuestos Don Francisco Ferrández Abad ha solicitado su baja en todos los impuestos municipales...

Devolución de fianza Don José Nuñez González ha solicitado su fianza que constituyó para responder de la gestión de varios impuestos de don Diego González Bascuñana.

Varias denuncias El jefe de la Guardia municipal ha formulado las denuncias que se mencionan a continuación:

Una contra un cochero por lavar un vehículo en la vía pública.

Otra por limpiar el andén de un pozo negro.

Otra por arrojar aguas sucias a la calle; y Otra por la existencia de un palomar en la circunvalación del Mercado...

Solicitan licencia Don José Cañadas Ardujar ha solicitado licencia para realizar obras en la calle del general Luque...

Baja en el padrón Don Agustín Montoya Pérez ha solicitado su baja en los padrones de canales, réjas salientes y aceras.

Para ninguno de ellos tiene el Estado español caridad. Y se espera el remedio de la caridad pública, es decir, de la que no siempre puede esperarse.

Las casas de beneficencia no son en número suficiente, ni son tantas disponibles, que pueda albergar a todo el pueblo misero.

El Retiro obrero no alcanza aún a todos y por lo tanto hay mucha gente que en la ancianidad se encuentra sin el menor ingreso que le permita vivir.

Está además, esa multitud de lavaderos pobres para quienes el hecho de no poder trabajar representa una vida horrible llena de privaciones y de angustias.

Para ninguno de ellos tiene el Estado español caridad. Y se espera el remedio de la caridad pública, es decir, de la que no siempre puede esperarse.

Las casas de beneficencia no son en número suficiente, ni son tantas disponibles, que pueda albergar a todo el pueblo misero.

El Retiro obrero no alcanza aún a todos y por lo tanto hay mucha gente que en la ancianidad se encuentra sin el menor ingreso que le permita vivir.

Está además, esa multitud de lavaderos pobres para quienes el hecho de no poder trabajar representa una vida horrible llena de privaciones y de angustias.

Para ninguno de ellos tiene el Estado español caridad. Y se espera el remedio de la caridad pública, es decir, de la que no siempre puede esperarse.

Las casas de beneficencia no son en número suficiente, ni son tantas disponibles, que pueda albergar a todo el pueblo misero.

SIDRA EL GAITERO CHAMPAGNE ÚNICA ELABORADA CON SU ÁCIDO CARBÓNICO Valle, Ballina y Fernández S. A. VILLAVICIOSA (Asturias)

Edicto

Don Miguel Arco Ballesta, alcalde presidente del Ayuntamiento constitucional de esta villa.

Hago saber: Que en virtud del acuerdo del Ayuntamiento, Pleno que preside, de fecha treinta de noviembre próximo pasado, el día diez y siete de enero próximo, a la hora once, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales...

Huéronse Overa a veintinueve de Diciembre de mil novecientos veintiocho. Miguel Arco.

Casa BRAVO

En este acreditado establecimiento se venden las mejores alpargatas de goma a seis reales para caballeros y a cinco para señoras.

ZAPATILLAS de invierno

para señoras a siete reales y para caballeros, de calidad inmejorable, a ocho reales.

GRANADA, 81

ANTONIO FORNIELES OCULISTA Del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid Navarro Rodrigo, 6 Consultar de 11 a 1

José DE Juan SASTRE Últimas novedades en géneros Gorieta de San Pedro, 1

Clemente (hijo) Peluquería de señoras Participo a mi distinguida clientela que, dada la buena acogida que dispensa a mi establecimiento...

JOSÉ GOMEZ BARRANCO Única casa que hace orducción permanente. Personal especializado en orducción marcel, al agua y tinta.

Boulevard, 65 (Frente al Centro Mercantil) Fabrica de piedra artificial y cemento armado

ALMERIA Sastrería Herrada Extenso surtido en géneros para la presente temporada

Vapores Correos españoles de Ybarra y Compañía S. en C.-SEVILLA Servicio fijo y rápido con salida todos los meses El nuevo vapor correo transatlántico CABO QUILATES

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de don Toribio Alvarez Garcia Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes.

Francisco Martínez Tamayo Gorieta de San Pedro, 2 Esta Casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras, vea catálogos y consulte precios.

AGENCIA DE NEGOCIOS

Bajo la dirección del Letrado don Enrique Fornieles Abogado en ejercicio y Agente de negocios matriculado Compraventa de fincas; dñero en hipotecas; gestión de toda clase de asuntos en las Oficinas Públicas...

Crédito S. Loinaz Agencia en Almería: Sagasta, 6 Ventas a plazos con crédito hasta de 24 meses

CENTRO POLITECNICO Calle de Arráz, núm. 10 Preparación para Bachillerato (Elemental y Universitario) y Carreras especiales por Profesores especializados.

Doctor Martínez Limones Especialista en enfermedades de la piel, sifilis y vías urinarias Diplomado de las Clínicas urológicas y sifiligráficas de los Hospitales de la Princesa y San Juan de Dios, de Madrid.

Agencia Rull Centro de negocios de ENRIQUE RULL RODRIGUEZ Guemán el Bueno, 3, entresuelo, izquierda.—MADRID

Antonio Campoy Ibáñez ESPECIALISTA EN Enfermedades de los ojos Director por oposición del Consultorio Oftálmico de Pontones y Dispensario Antifrastronómico Municipal.

ALMERIA Sastrería Herrada Extenso surtido en géneros para la presente temporada

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports maritimes à Vapeur et Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, desahogada y telegráfica sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA, VALDIVIA, FLORIDA Y PINCO.

Alsina: Saldrá de Almería el 22 de Diciembre de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Mendoza: Saldrá de Almería el 12 de Enero de 1929, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Florida: Saldrá de Almería el 22 de Enero de 1929, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 15 años cumplidos en catorce 527,50 pesetas en el primer viaje. De 2 años a 10 años en el segundo 387,50.

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA de TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase de 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estas vapores correos hay que solicitarlas con tiempo.

Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas las plazas designadas a este precio.

Todos los meses una salida de buque directo para Marsella. Para más informes: su conyugario, Hijo de Ricardo Gisner (S. en J.) Boulevard del Príncipe, 76, Almería y Cortina del Puerto, 31 y 28, Málaga.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al por ciento a largos plazos

VENTA DE CÉDULAS HIPOTECARIAS

AGENTES EN ALMERÍA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Hijo de Ramón A. Ramos

Paseo del Príncipe 16 (ALMERÍA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga.

Con los vapores «María R.», «María Dalma de R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Manuel R.», «Manuela C. de R.», «Estelita» y «Boriquena».

Salida de Barcelona directa para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directa a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huesos de embarcación.

Agente en Almería: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Gerez 1

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

38 años de éxito 8 pesetas botella

Lemos doloridos

Reumáticos, Artritis, Gota, Piedra, Ciática y todas las afecciones del ligamento, riñones, articulaciones, se curan con los

Lithinés del Dr. Guisán

Un paquete disuelto en un litro de agua, da, en el acto, la mejor agua mineral.

De venta en todas partes
Depósito general: Mallorca, 313. BARCELONA

EL CAÑÓN

GRAN FABRICA DE PAN DE LUJO

CONDE OFALIA, NUMERO 14

Tiene el gusto de recordarle a su distinguida clientela los ricos artículos que fabrica esta casa para las presentes Pascuas:

	PESETAS	
Mantecado de Coco.	3'50	kilo
Id. id. Limón Superior.	3'50	id.
Id. id. Avellanas.	3'50	id.
Id. id. Almendras.	4'00	id.
Roscos de Baño.	3'00	id.
Id. id. Almendras.	7'00	id.
Alfajor Superior.	5'00	id.
Roscos de Aguardiente.	3'00	id.
Pan de Aceite Extra Superior.	18'00	arroba
Pan de Azúcar casero con almendras y huevos por piezas a 30 y 60 céntimos una.		

Todos los días hay Tortas de Manteca y Chicharrones, Pan de Aceite caliente por mañanas y noche, ricos Bollos de Almendra, Pan francés, Catalán, Viena y de Agus, especialidad en Pan fino para mesa.

Si otras casas ofrecen más barato, os ruego que probéis clase antes de hacer compras

“EL CAÑÓN”

Todo el que compre 50 pts. se le hará un bonito regalo

Máquinas para coser y bordar

Las de mejor resultado y las más elegantes

Wertheim

Dirección General en España

RAPIDA S. A.

Aviñó, 9-Apartado 738

BARCELONA

Pídanse catálogos ilustrados que se dan gratis.

Compañía Tramediterránea

BARCELONA

Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

Almería-Melilla-Ceuta
Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla-Ceuta todos los martes.

Almería-Melilla-Orán
Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán todos los sábados.

Almería-Barcelona-Africa-Oceania (quincenal)
Llegada a Almería los miércoles 5 y 19 de Septiembre; 3, 17 y 31 de Octubre. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

Almería-Barcelona-Sevilla-Bilbao
Llegada a Almería procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día, con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasaia.

Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cádiz, Ceuta, Almería y Valencia.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.
Para más informes sus Agentes: Barcelona.

Hijo de Ricardo Gisner (S. en J.) PRÍNCIPE, 76

Banco Hispano Americano

FUNDADO EN 1900

Capital: 100 millones de pesetas

Casa Central: Madrid, calle de Sevilla, 1. Sucursal del Sur: Calle del Duque de Alba, 15.—SUCURSALES:

Alicante, Alcañiz, Alcor, Alicante, Almería, Antequera, Aranda de Duero, Badajoz, Barbastró, Barcelona, Béjar, Bilbao, Burgos, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calahorra, Calatayud, Carmona, Cartagena, Caspe, Castellón de la Plana, Córdoba, Eorúna, Cuenca, Cullera, Don Benito, Ecija, Ejea de los Caballeros, Elda, El Ferrol, Estella, Figueras, Gandia, Granada, Guadalupe, Guadix, Huelva, Huesca, Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera, Jumilla, La Palma del Condado, Las Palmas, Linares, Logroño, Loja, Lorca, Lugo, Mahón, Málaga, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Mérida, Monforte del Cid, Morón de la Frontera, Motril, Murcia, Olot, Orense, Osona, Palma de Mallorca, Pamplona, Plasencia, Pontevedra, Pozoblanco, Reñosa, Ronda, Sabadell, Salamanca, San Lúcar de Barrameda, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Sorla, Tafalla, Tarrasa, Teruel, Toledo, Torrelavega, Tudela, Tuy, Ultra, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vitoria-Málaga, Vigo, Villafraanca del Panadés, Villagarcía, Villarreal, Villena, Vivero, Zaira, Zaragoza.

Realiza, dando grandes facilidades, todas las operaciones propias de estos establecimientos.

Compra y vende por cuenta de sus clientes toda clase de valores, monedas y billetes de Banco extranjeros.

Opera en todas las Bolsas.

Facilita giros, cheques y cartas de crédito, sobre todas las plazas del mundo.

Abre cuentas corrientes en pesetas, abonando un interés del 2 por 100 sobre las cuentas a la vista.
250 por 100 para las consignaciones a tres meses fecha.
275 por 100 para las consignaciones a seis meses fecha.
3 por 100 para las consignaciones a un año fecha.

Admite imposiciones en cuentas corrientes a la vista y a plazos de todas las monedas.

Cuentas de depósitos en efectivo y efectos en custodia.

Verifica apertura de créditos en las diversas monedas y hace pagos contra documentos, etc., etc.

SUCURSAL DE ALMERÍA: Paseo del Príncipe, 52. Apartado 12.—Teléfono Urbano, 82. Interurbano, 4

Almacén de Maderas para barriles

DE

Juan Matías Burgos

Por ampliación de negocio se traslada este almacén a la calle de Pedro Jover, núm. 27

Se espera recibir grandes remesas de maderas de OPORTO y GALLEGAS. Siempre en depósito remesas de arcos nuevos de castaños y varas malagueñas. Fábrica de serrín de corcho. Precios sin competencia.

AGRICULTORES!

Atención con NITRATO DE SODA DE CHILE, es un abono esencial para todos los cultivos.

SE VENDE en las casas que se dedican al comercio de abonos, fertilizantes y fertilizantes para el cultivo de las plantas.

Sociedad de NITRATO DE CHILE

BARCELONA, 11, RENFE.—Apartado, 6

Grandes Almacenes Ferrera

Los más importantes de toda la región andaluza

Mobiliarios completos. Venta exclusiva de las acreditadas platerías Christie y Meneses. Objetos para regalos y Joyería. Perfumería. Artículos sanitarios. Lous y Cristal. Ferrería general. Hierros y aceros. Batería de cocina y enseres. Material para ferrocarriles. Cementos. Efectos navales.

Aguilar Martell, 12, 14 y 16 y Martínez Campos, 19 y 21

Secretarios de Ayuntamiento

400 plazas. No se exige título. Exámenes en Abril. Sueldo de 5.000 pesetas.

Preparación dirigida por don Eduardo Chelaz, abogado y colaborador del Ministerio de la Gobernación.

Inmediatos convocatorios: Auxiliares de Contabilidad y Matreros de Aduanas.

Clases por Correspondencia. Internado.

Academia Especial de Preparaciones (Plaza del Carme) Madrid. Apartado de Correos: 1.027.

Anúnciese usted en el DIARIO

El mejor café tostado se vende en La Equitativa

Folleto del DIARIO 29

JOSÉ JESÚS GARCÍA

TOMAS

NOVELA

Entabla sobre su pavimento espesa y blanca alfombra; cenida a los cuatro muros del mo veíase una cenefa de mullidos divanes, zados de terciopelo verde y, en los vanos, ados cortinajes de la misma tela e igual completaban su atavío.

En el centro del artesonado pendía una gran para de cristal—propiedad de la Diputa y cedida al Centro en usufructo vital—y bajo aquella joya pinarene echábase ver, durante las noches de danza, un po de enlutados cotarrones que desde allí miraban las non-sanctas miradas contra el ve insidioso del mujeriego. Era aquel golpe ombra en medio de tanta luz, como una cha que de continuo alimentara el goico lámpara y que se extendiese en el cen de la alfombra a medida que avanzaba la e y el baile se animaba.

Contemplaba ahora aquella inmensa nave,

tan atildada y bien prendida, en la que los brillantes espejos multiplicaban los mil destellos de la luz del gas, nadie sonaría con el atropello y la barandana que precedía a estos saraos. Cuando la gente moza penetraba por la puerta abierta en el muro longitudinal en son de fiesta, ya habían salido por la otra del testero la picotera campanilla presidencial protestando a grito herido; los dos negros de plata oxidada, que servían de candelabros, retorciendo en grotesca contorsión sus brazos amenazadores; la mesa del estrado, dando tumbos y como avergonzada de que le echaran al aire las torneadas pantorrillas, mal cubiertas por la falda de yute que la vestía; y el augusto dosel bajo cuya sombra se guarecían en tiempo de paz todas aquellas venerandas cosas, arrugado y maltrecho y como pesados de del escándalo que sucedería al repentivo desbarajuste.

Las sombras de Balmes, Galileo, Santo Tomás, Krause y demás ilustres varones, evocadas en la última sesión por el dejó plañidero de los oradores, no se ha podido comprobar aun si huían espantadas, o si se replegaban en el profundo pliegue de los cortinajes para contemplar el torbellino de carne joven, viva y palpitante que bien pronto se habría de arremolinar en el Salón y llenaría de grato ruido hasta los últimos rincones de la casa. ¡La historia tuvo siempre en Pinareos hondas lagunas y misterios impenetrables!

A la llegada de las dos hermanas, la curiosidad hizo girar sobre los hombros las cabezas. El ejército femenino que en la vasta pieza acampaba ya, presa de la febril alegría que precede a estas grandes batallas galantes, levantó en su estremecimiento un ligero rumor, disparó sobre los cuerpos de ambas Carrizales las saetas de sus ojos inquietos, elevó el diapason de su charla bulliciosa, y en menos de dos minutos, entre melindrosos aspavientos y abaniquos precipitados, no quedó cintajo, blonda ni pliegue por donde no pasara y repasara el comentario de la muchedumbre tratando de abrir honda brecha en el airoso tocado de «Gracia y Justicia».

—Está usted en presencia de la buena sociedad de Pinareos—dijo Consuelo a su amigo antes de darle de poderle ofrecer tan lujoso espectáculo.

—Es esto, en verdad, muy hermoso; hay gran animación. Tiene esta fiesta mucha luz y mucho color—que dicen los pintores.

—Nota que estamos siendo objeto de gran expectación.

—Es la primera vez que venimos aquí después del luto de papá—insinuó Lola tímidamente.

—Esa ovación es a usted—dijo Consuelo.

—Nosotros somos cosa muy vista en esta casa.

Tomás sonrió a su amiga y pasó valientemente la mirada por todos los ámbitos de la sala. A su anterior imaginar sucedió un período de calma, de interior reposo y de grata contemplación de la realidad, que acabó por matar el diálogo. Consuelo y Lola cambiaban

en tanto expresivos saludos con las amigas que por allí se daban esparcidas.

A todo esto «La Montaña», muda, ecumbric, semejante a un macizo muro vesuvió de negro pso y aspillerado de blancas pecheras, ecumbricaba desde la puerta el hervidero de dentro y aspiraba gorra las peradas ráfagas de calor perfumado que hasta ella llegaban empujadas por el abaniqueo de las damas. La orquesta dió por fin al viento un preludio breve que iró como el alarfa que peso sobre el a la gente joven. La humosa muralla negra se estremeció sobre sus charolados elementos y, el estado de los primeros momentos de un combate heló en la faz de algunos que otro montañés hizo la esarria que poco ha la flumina. Del conglomerado de la puerta desprendiéronse los más atrevidos, algunos chicos barbilitados y abganados que, aun cobijados bajo el airoso frac, buscaron pareja y comenzaron la lucha en estagar palar.

A peso, la fina sociedad habíase transferido en gigrítas a las espaldas de torresolados asientos que se esarria y carrocaba en la alfombra bajo la esplendorosa luz de la gran lámpara central. Era la doce.

Consuelo, que alucinada por los vivos reflejos de la sala, encantada por el bocheroso y perfumado ambiente del Salón y un tanto excitada todavía por los últimos vapores de la manzanilla de la tarde, miraba el espectáculo, llegó a sentir también en su cabeza el hervor de ciertas ideas revoluciones que se disputaban en revuelta y escarizada lucha los sincores de su cerebro. Aquel discreto fino y puzante que le había llenado el boco de sorrisos y atrevimientos inverosímiles durante el diálogo con Tomás; aquel viviente regocijo que ahora la envolvía y que le recordaba tiempo de mayor ventura, era como un paréntesis consolador en medio del hastío, como una fogu inopinada en un combate a muerte. Era como recordar nuevos bríos y—armada de todos armar—renovar la lucha después de haberse reconocido matibicho, anquilada y con su corazón fofa en medio del campo. Era, en fin, como alzar la cabeza después de muerte, y acercarse a la vida pasada, llena de alegría, y recibir en el ejado rostro las caricias del viento campañero cargado de frescos aromas, puro y vivificante.

Un acorde brusco de la orquesta la volvió de súbito a la realidad y—ya saber como—se encontró aida al brazo de Tomás formando parte de un rigodó y frente a su esposo y a Lolita, que desde el otro extremo del cuadro le acariciaba y la invitaban a bailar. Volvió a su guía y, como quien despierta de un pesado sueño, le dijo con dulces voz:

—Perdón usted, hije; con este atolondramiento de Menele, no le he podido elegir pareja... ¡Y es que está una tosta a veces!

El momento cayó en ella sus ojos con fijez tal, que Consuelo creyó que le esarriaba en

(Continuará)